## BILBAO URBAN EN EL FORO IBEROAMERICANO DE CIUDADES

[et\_pb\_section bb\_built=»1? admin\_label=»section» \_builder\_version=»3.0.47?][et\_pb\_row admin\_label=»row» \_builder\_version=»3.0.47? background\_size=»initial» background\_position=»top\_left» background\_repeat=»repeat»][et\_pb\_column type=»4\_4?][et\_pb\_text admin\_label=»Text» \_builder\_version=»3.0.105? background\_size=»initial» background\_position=»top\_left» background\_repeat=»repeat» background\_layout=»light»]

La Asociación <u>Bilbao Urban & Cities Design (BUCD)</u>, ha formado parte del panel de expertos del III Foro Iberoamericano de Ciudades celebrado en la ciudad mexicana de Querétaro del 28 al 30 de junio.

El evento, titulado en esta edición "La Ciudad Post-COVID ante el reto climático", ha sido organizado por la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, en coordinación con el municipio de Querétaro, a través de la Secretaría de Desarrollo Sostenible, la Fundación Ciudad y el Colegio de Arquitectos del Estado de Querétaro.



Con el objetivo de seguir avanzando en la construcción de sociedades y mejores ciudades, más saludables, sostenibles y preparadas para afrontar los desafíos a los que se enfrenta.

El Foro ha contado con la participación de más de 140 expertos de primer nivel del pensamiento urbano, así como de 300 representantes de diversas ciudades y más de 200 empresas, divididos en sesiones sectoriales para proponer soluciones concretas, además de una zona de exposición con stands.



<u>Arruza</u> que participó en una de las sesiones sectoriales, relacionada con el Desarrollo Urbano y más concretamente en una Mesa Redonda titulada "REHABILITACIÓN, REGENERACIÓN, RENOVACIÓN CIUDAD".

En esta ocasión Arruza presentó el modelo de transformación urbana y económica de Bilbao, como un caso de éxito, descifrando sus claves como modelo inspiracional para las ciudades iberoamericanas. Entre estas claves destacó las siguientes:

- Un plan estratégico con visión a largo plazo , basado en un amplio consenso y acuerdos públicoprivados.
- Un fuerte liderazgo público.
- Un modelo innovador de regeneración urbanística y económica y de gobernanza abierta.
- Una inversión pública importante y continuada (más de 8.000 millonesde euros distribuidos 25 grandes proyectos en 25 años)

Y para finalizar su intervención describió las lecciones aprendidas en dicho proceso a modo de recomendaciones genéricas para la transformación de las ciudades en el mundo:

• Diseñar una estrategia a largo plazo para la transformación física y económica de las áreas

metropolitanas.

- Planificar las necesidades futuras y realizar planes de infraestructuras y servicios con años de antelación.
- Creación de distritos o barrios de proximidad, donde las necesidades básicas estén accesibles sin necesidad de desplazarse.

Junto con Arruza participaron en esta mesa las siguientes personas: Xosé Tato, Director de Urbanismo y Movilidad del Ayuntamiento de Pontevedra; Guillermo Sánchez, Director Fundación Metrópoli México y Miguel Ángel Bartorila, de la Asociación Mexicana de Urbanistas. En esta ocasión la moderadora fue María Esnaola, Arquitecta.

La participación de BUCD en un evento internacional de tal envergadura refuerza su posicionamiento internacional, habiendo aprovechado además para realizar contactos de alto nivel con los múltiples agentes, profesionales y empresas presentes en el evento, con el objetivo de buscar oportunidades de negocio y cooperación.



La Asociación "Bilbao Urban & Cities Design" que <u>agrupa a una serie de profesionales y empresas a</u> <u>modo de Think Tank</u>, que apuestan por nuevos modelos de ciudades más saludables, inclusivas y sostenibles, así como por estrategias innovadoras de crecimiento y participación.

BUCD cuenta además con una vocación internacional decidida, con el objetivo de establecer acuerdos transnacionales que permitan atraer proyectos internacionales de ámbito urbano, susceptibles a una colaboración por parte de los miembros de la Asociación.

[/et\_pb\_text][/et\_pb\_column][/et\_pb\_row][/et\_pb\_section]

## **Fecha**

2025/11/27